



**MEDICINA** Nobel a los estudiosos de la respiración de las células **P22**



**OBITUARIO** Javier Darío Restrepo, referente de la ética periodística **P36**



Una policía kurda, en las protestas contra la amenaza turca en la ciudad de Al-Qahtaniyah. / DELIL SOULEIMAN (AFP)

## Trump permite el ataque turco contra los kurdos

El cambio de política de EE UU y la retirada de tropas en Siria abren la vía para una nueva ofensiva del Ejército de Erdogan

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul** Turquía se prepara para atacar a las milicias kurdas del norte y noreste de Siria y establecer una franja de control junto a su frontera, después de que el presidente de EE UU, Donald Trump, decidiera retirar a sus tropas de la zona. En una conversación telefónica el domingo por la noche entre Trump y su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, el pre-

sidente estadounidense prometió que sus cerca de 2.000 militares desplegados en la zona “no apoyarán ni se involucrarán en la operación turca” y que tam-

**El presidente quiere salir de “ridículas guerras sin fin”**

co permanecerán “en el área próxima”. Una fuente cercana a los militares turcos aseguró a EL PAÍS que espera que las tropas de Turquía entren en Siria esta misma semana.

Las Fuerzas Democráticas Sirias, dirigidas por la milicia kurda YPG y que han luchado junto a Washington contra el Estado Islámico, consideraron la decisión una traición. **PÁGINAS 2 Y 3**

El Gobierno de México calcula que faltan 123.000 profesionales sanitarios

## El cuello de botella de la carrera médica

ELÍAS CAMHAJI, **México** Unos 40.000 médicos se presentan cada año en México a la temida prueba que les abre las puertas para estudiar una especialidad médica y aspirar a una carrera con relativa seguridad laboral. Sin embargo, ocho de cada 10 candidatos no logran superar el Examen Nacional de Aspi-

rantes a Residencias Médicas. Los académicos plantean dudas sobre la efectividad del examen y la formación de los alumnos. Mientras, el sistema de salud mexicano acusa la falta de doctores —unos 123.000— para atender a la población más aún en las zonas rurales y más alejadas de la capital. **PÁGINA 23**

## El candidato peronista propone controlar el precio de los alimentos

Alberto Fernández presenta una iniciativa para combatir el hambre en Argentina

ENRICH GONZÁLEZ, **Buenos Aires** “Nuestra mayor vergüenza es el hambre”. El candidato peronista que acude como favorito a las presidenciales argentinas del 27 de octubre, Alberto Fernández, esbozó ayer algunas de las prioridades de su posible Gobierno. En un acto en la Facultad de Agronomía y Veterinaria de la Universidad de Buenos Aires, presentó una iniciativa para acabar con el hambre en el país, comenzando por reducir el coste de la canasta básica, algo que requeriría al menos un control parcial de ciertos precios, y crear un Consejo Federal Argentino contra el Hambre, dependiente del poder Ejecutivo.

En el acto, donde fue acompañado por el Premio Nobel de la Paz en 1980 Adolfo Pérez Esquivel y varios dirigentes sindicales, Fernández consideró escandaloso que Argentina, un país exportador de materias primas, sea incapaz de alimentar correctamente a 14 millones de personas. Para el candidato, la ley de urgencia alimentaria que el Parlamento acaba de aprobar es insuficiente: las últimas cifras oficiales de pobreza señalan que el 35% de los argentinos y la mitad de los menores de 15 años no pueden alimentarse correctamente, por lo que Fernández plantea la posibilidad de crear una tarjeta para la adquisición de comida. También pretende dar más posibilidades a las pequeñas empresas y a los llamados “centros de economía popular”, dedicados a la producción de alimentos. **PÁGINA 6**

## La CIA tuvo acceso al registro de visitantes a Assange

La empresa que dio seguridad al activista almacenó los datos

JOSÉ MARÍA IRUJO, **Madrid** Empleados de Undercover Global, la empresa española de seguridad que presuntamente espió a Julian Assange durante su estancia en la Embajada de Ecuador en Londres, han revelado que almacenaron los datos de los centenares de personas que vieron al fundador de Wikileaks en un servidor al que tuvo acceso la CIA. Los ciudadanos rusos y estadounidenses eran objetivos de máximo interés. **PÁGINA 9**

60 ciudades protestan contra la inacción ante el calentamiento

## Rebelión mundial por el clima

M. PLANELLES / J. F. CADENAS **Madrid** Los activistas contra el cambio climático tomaron ayer las calles de varias ciudades, de Madrid a Sidney pasando por París. Durante las dos próximas semanas se reproducirán idénticas acciones de “rebelión” en unas 60 ciudades. **PÁGINA 21**

